

# Devaluación

(De la página A 1)

de octubre en curso llegará a Santiago una misión del FMI para iniciar las conversaciones destinadas a renegociar la deuda externa de nuestro país para los años 1985 y siguientes.

Recordó que Chile tiene renegociado el pago de su deuda hasta abril del próximo año, fecha en que deberá reunirse nuevamente el Comité de Desarrollo, integrado por los Ministros de Hacienda de todos los países desarrollados, para ratificar los acuerdos de pago que nuestro país suscribió con el Fondo.

## NUEVOS CREDITOS

Refiriéndose a los aspectos más relevantes de su gestión en Washington, Escobar Cerda destacó las reuniones bilaterales que sostuvo con representantes del Gobierno de los Estados Unidos; de la banca privada extranjera y de organismos financieros internacionales.

Agregó que producto de estos contactos se concretó, un préstamo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por 82 millones de dólares para que Endesa termine el complejo hidroeléctrico Colbún-Machicura y se inicien las obras de construcción del sistema interconectado de la red norte.

También se materializó, dijo, un crédito por 11 millones con el EXIM-BANK, organismo oficial norteamericano para operaciones de comercio exterior y se efectuó el segundo giro del crédito de 780 millones de dólares otorgado para este año por la banca acreedora extranjera, confirmando así el cumplimiento del último desembolso.

## EMINENTEMENTE TECNICA

En otro orden, el Ministro Escobar señaló que la reunión anual del FMI y del Banco Mundial fue eminentemente técnica y se analizó la situación global de los países latinoamericanos sin lograrse mayores acuerdos.

En opinión del Secretario de Estado, es muy difícil que se pueda materializar la solicitud adoptada en Mar del Plata de realizar una reunión a nivel político entre los países deudores y los Gobiernos de las naciones a que pertenecen los acreedores.

la Junta de Gobierno un proyecto para realizar una consulta plebiscitaria.

El Jefe del Estado habló ante unas dos mil personas reunidas en los comedores de la mediana local, como parte del programa de visitas a esta ciudad con motivo de conmemorarse ayer 170 años de la batalla de Rancagua.

S.E. anunció también en esta ciudad que se creará la "Secretaría Nacional de Asistencia Social", destinada a solucionar los problemas de sectores de la ciudadanía a los cuales no se puede imponer mayores restricciones económicas y para los cuales los planes de ayuda anunciados hasta ahora no son suficientes. (Ver información aparte).

## VOLUNTAD DE TRANSICION

El Presidente de la República hizo una reafirmación solemne de la voluntad de transición del Gobierno y se refirió a la necesidad de producir un "consenso mínimo" para el proceso que se inicia, con las siguientes palabras:

"El 1.º y 2.º de octubre de 1814, hace justamente 170 años, tenía lugar en este sitio la histórica batalla de Rancagua.

Ella constituye un hito que puso fin a la Patria Vieja y produjo un nuevo proceso en nuestra vida independiente con inquietudes y preocupaciones que más adelante daría origen a la Patria Nueva.

Es esta Patria Nueva la que se caracteriza por la unión de intereses hasta entonces discrepantes.

Fue en la adversidad cuando los patriotas o'higinianos y carrerinos pusieron sus diferencias y se unieron en la defensa de la libertad de la Patria.

Fue esta situación adversa que dio origen a un consenso con ideas renovadas que decisivamente marcaron el inicio y desarrollo de la institucionalidad nacional, dejando atrás la antigua mentalidad divisionista.

Por ello mirando a esta Patria que queda es que he elegido este lugar y esta ocasión en que conmemoramos este hecho histórico para reafirmar solemnemente ante ustedes y el país, la voluntad de transición del Gobierno hacia la plena normalización de la institucionalidad democrática.

# Pinochet Llamó a Unirse en un Consenso

(De la página A 1)

a la ciudadanía de aquellos que hoy se oponen y se opondrán siempre al camino democrático.

Invoco, pues, a todos los chilenos a defender este camino, con voluntad y fuerza de espíritu, independientemente de legítimas diferencias y aspiraciones de grupos o personas, buscando en conjunto el bien de nuestra Patria.

## ALERTA CONTRA OBSTACULOS

"Pero, conciudadanos, debéis estar alerta frente a la intensificación del accionar de los sectores extremistas, de uno u otro signo, que pondrán todo tipo de obstáculos al proceso de normalización institucional.

No podremos descartar que: —Habrán actos de violencia orientados a endurecer al Gobierno.

—Buscarán utilizar en contra a los sectores más afectados por la crisis económica.

—Intentarán dividir a los que concuerdan con el destino democrático del país, tratando de romper el consenso y poner en pugna a los miembros del Gobierno, como también a las Fuerzas Armadas y Fuerzas de Orden.

—Se tratará de desacreditar al Presidente de la República poniendo en duda la sinceridad de sus propósitos e incluso llegarán a tratar de dañar el prestigio de su persona.

Pero no dudéis. ¡Nada nos apartará del camino trazado. Nada quebrantará nuestro ánimo ni nuestra voluntad!

Pero, señores, no debe quedar en claro, sin embargo, que la mantención del orden público y la seguridad de las personas ¡es un deber ineludible del Supremo Gobierno, al cual no podemos renunciar! Al igual que el de actuar con todo aquello que permite la Ley.

¡Se usarán todos los mecanismos que la Ley otorga al Gobierno para garantizar la seguridad y la tranquilidad a todos los habitantes del país, así como el normal desarrollo de las actividades nacionales!

En la parte final de su discurso, el Presidente se refirió a la creación de la Secretaría Nacional de Asistencia So-

cial, la que se publica en información aparte.

El "Discurso de Rancagua" del Jefe del Estado fue interrumpido en varias ocasiones con los aplausos de los asistentes.

## DIRIGENTE COMUNAL

Previamente hizo uso de la palabra, en nombre de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Mario Rosales Vázquez, presidente de esta entidad, quien ofreció el almuerzo al Jefe del Estado, agradeciendo la labor que el Gobierno ha realizado en viviendas para los sectores de extrema pobreza, centros abiertos, campos deportivos, multitecnias, sedes sociales, pavimentación, mejoramiento de alumbrado público, jardines infantiles, agua potable y otros en esta región, manifestando su repudio ante el vandalismo y el violentismo y advirtiendo que "no permitiremos que valores como son la libertad e independencia consignados en la Declaración de Principios de nuestro Gobierno y que más tarde reafirmáramos en la Constitución Política de 1980 por mayoría, sean ignorados".

"Pienso, dijo, que las Fuerzas Armadas tienen el deber de cumplir este mandato popular en todas sus partes, porque es el reflejo de las mayorías silenciosas que esperamos el retorno a la democracia, a una democracia sólida, estable y protegida".

Instó al Presidente a seguir adelante, "en la búsqueda incansable de los caminos que conducen a nuestra patria hacia horizontes mejores, traducidos en pan, trabajo, estabilidad política y económica".

## MINISTRO JARPA

Al terminar el almuerzo de recepción, el Ministro del Interior, Sergio Onofre Jarpa, comentó que el discurso del Presidente significaba que había "dejado de lado las ambiciones de grupos o de personas y trabajar por una causa común que es la democracia en Chile".

Respecto del proyecto que S.E. enviara en marzo pasado a la Junta de Gobierno, solicitando la facultad para convocar a plebiscitos para consultar a la ciudadanía sobre materias de interés nacional, Jarpa dijo que "el Presidente habló de un plebiscito porque, como se sabe, cualquier reforma constitucional tiene que ser aprobada por un plebiscito".

Indicó que el llamado al consenso y a la unidad "me parece muy oportuno y muy bueno".

Reiteró que "el Presidente ha sido muy claro siempre en todos sus discursos oficiales en definir el camino hacia la plenitud democrática, como lo dijo hoy. El ha estado preocupado siempre de hacer las cosas bien, para que resulten bien y para que este avance no se detenga".

Ante una consulta, Jarpa señaló que acortar los plazos constitucionales "no depende de la voluntad de una persona determinada, sino de las circunstancias y la voluntad de distintas personas". Finalmente reiteró que como base de consenso se "debe dejar de lado ambiciones de grupo y personas para trabajar por Chile".

## ARRIBO A RANCAGUA

El Presidente Pinochet llegó ayer a esta ciudad alrededor de las 10.50 horas acompañado de una comitiva conformada por los Ministros del Interior, Sergio Onofre Jarpa; de Defensa Nacional, Vicealmirante Patricio Carvajal; de Educación, Horacio Aránguiz; de Obras Públicas, brigadier Bruno Siebert; Agricultura, Jorge Prado Aránguiz; Secretario General de Gobierno, Alfonso Márquez de la Plata; Subsecretario de la Vivienda y Urbanismo, Luis Salas; y Director de Diger, general Sergio Badiola.

La primera actividad oficial se efectuó en el regimiento de Aviación N° 1 "La Independencia" con guarnición en Santiago, donde presidió la ceremonia de creación de esta nueva unidad militar. Dicho regimiento fue creado mediante Decreto Supremo 659 del 2 de agosto de 1984 y es comandado por el teniente coronel Raúl Moyano Vatel.

La ceremonia contó además con la

## Más Ayuda

(De la página A 1)

yores antecedentes señalando que no puede anticipar nada hasta consultar al Presidente de la República, General Augusto Pinochet, quien se encuentra actualmente en la Sexta Región.

Por otra parte, señaló que en el Presupuesto de la Nación para el año 1985, el Gasto Social destinado a las personas de menores recursos tiene la primera prioridad.

El Secretario de Estado formuló estas declaraciones a los periodistas, al término del acto inaugural del Vigésimo Quinto Congreso Latinoamericano de Siderurgia, organizado por el Instituto Latinoamericano del Fierro y el Acero (ILAFSA) que se inició ayer en el hotel Holiday Inn Crowne Plaza.

asistencia del vicecomandante en Jefe del Ejército, teniente general Julio Caneña; del comandante de Institutos Militares, brigadier general Jorge Zyncke; del intendente de la 6.ª Región, teniente coronel Eduardo Silva Bravo; y del comandante del Comando de Aviación del Ejército, teniente coronel Antonio Palomo Contreras, quien hizo uso de la palabra. Fueron entregadas, además, medallas de distinción por 10 y 20 años de servicios a personal de esta rama; y el Club de Leones local, encabezado por Hernán Fuentealba, donó oficialmente el estandarte de la nueva unidad militar. La bendición del nuevo regimiento "La Independencia" estuvo a cargo del capellán teniente coronel Felipe Gutiérrez.

## INAUGURACION DE VIVIENDAS

Por la tarde el Jefe del Estado asistió a la entrega de la primera etapa de la Villa El Teniente, que consta de 350 viviendas, destinadas a trabajadores de esta división de Codelco Chile. Se trata de casas de 75 metros cuadrados, de uno y dos pisos, y que fueron construidas mediante aporte de Codelco Chile, ahorro personal y subsidio habitacional que cuenta con el aval de la empresa cuprifera estatal.

En la ceremonia hicieron uso de la palabra el dirigente sindical y miembro del Consejo de Estado, Guillermo Medina, en su calidad de coordinador de la Cooperativa Zenit, entidad que hizo posible la construcción del complejo habitacional que en su totalidad comprende la construcción de 1.800 casas en seis años.

## Crean

(De la página A 1)

ción, en especial el cobre, el que tiene ahora los precios más bajos de que se tenga recuerdo. Son estas negativas condiciones las que han obligado al Gobierno a tomar ciertas medidas de carácter económico que pretenden mejorar nuestra capacidad exportadora y el desarrollo de nuestras actividades productivas, a fin de superar la difícil situación presente.

En el corto plazo, sin embargo, estas medidas tienen un impacto sobre el nivel de los precios, lo que afecta la capacidad de compra de todos los trabajadores, exigiendo nuevos sacrificios a la población.

## SECRETARIA NACIONAL

"Hay sectores, sin embargo, a los cuales estamos ciertos no se puede imponer mayores restricciones; el Gobierno tiene conciencia de esta situación. Nos declaramos solidarios con éstos: los más pobres, los más necesitados, los desempleados, los niños que sufren la amenaza del hambre, la miseria y las enfermedades. Para éstos estimo que los actuales sistemas y planes de ayuda no son aún suficientes.

Por ello, he dispuesto la creación de una "Secretaría Nacional de Asistencia Social", organismo que tendrá por misión coordinar y evaluar todos los planes de asistencia que hoy tiene el Gobierno en materia de alimentación escolar y materna, asignaciones familiares, planes de empleo, vivienda, salud y otros. Todos estos planes serán revisados a fin de aumentar su eficiencia, cuidando que lleguen en mejor forma a aquellos que realmente lo necesitan. Se evitará todo gasto superfluo o duplicación en estas materias, reorientando los recursos sólo hacia los más pobres a través de la modificación de estos planes o su reemplazo por otros que cumplan con los objetivos de solidaridad social.

Más aún, esta "Secretaría Nacional de Asistencia Social" buscará aunar esfuerzos con otras organizaciones de carácter privado, civiles y religiosas, que en la actualidad realizan valiosos esfuerzos para aliviar la situación de los grupos más necesitados.

## AYUDA A MAS POBRES NO ADMITE DEMAGOGIA

"Proporcionar ayuda a los más pobres no admite, en la hora presente, demoras de ningún tipo. ¡No admite demagogia! ¡No admite mezquinos intereses partidistas! ¡La situación no admite ser aprovechada a favor o en contra de nadie! Las condiciones de los más débiles en nuestra sociedad sólo admiten la solidaridad de todos. Y, a los esfuerzos genuinos de quienes se preocupan por ellos, el Gobierno dará su apoyo incondicional por encima de diferencias coyunturales.

Por último, también se ha dispuesto que las Municipalidades busquen modo de cooperar con los planes extraordinarios de alimentación que la Iglesia desarrolla en algunos sectores de extrema pobreza. La Secretaría Nacional de Asistencia Social, ya anunciada, buscará a la brevedad mecanismos que hagan más eficiente esta coordinación.

Señoras y señores:

Con fe en los destinos de Chile hago este llamado a los verdaderos patriotas que desean llevar al país por una vía democrática fuerte y sana y contribuyan con ello al desarrollo de nuestra vida independiente.

Banco de Crédito e Inversiones, El Mercurio y Canal 13 presentan:

# 15 elegidos en la pintura chilena

A partir del 3 de octubre, cada miércoles y jueves Ud. encontrará junto a El Mercurio láminas a todo color con obras de estos maestros de la pintura chilena:

- José Gil de Castro
- Juan Mauricio Rugendas
- Thomas J. Somerscales
- Alberto Orrego Luco
- Pedro Lira R.
- Juan Francisco González
- Alfredo Valenzuela Puelma
- Alberto Valenzuela Llanos
- Alfredo Helsby
- Pablo Burchard
- Arturo Gordon
- Pedro Luna
- Oscar Trepte
- Camilo Mori
- Enriqueta Petit

Los cuadros originales serán expuestos en el Instituto Cultural de Las Condes, a partir del 3 de Octubre. Organiza: Corporación Cultural de Las Condes.

Son 20 láminas que Ud. podrá coleccionar gratis, gracias a esta oportunidad única.



**MES ANIVERSARIO JUMBO**

**HOY DIA DEL POLLO ¡AL COSTO!**  
A PRECIOS ANIVERSARIO

- VIENESAS WINTER --- \$ 54 ¼ kg.
- YOGHURT SOPROLE C/5 --- \$ 16 ½
- QUESO CHACRA PIQUE --- \$ 56 ¼ kg.
- CHOCLO CONGELADO FRUTOS DEL MAIPO --- \$ 39 ½ kg.
- QUESO GAUDA DOS ALAMOS --- \$ 79 ¼ kg.
- LECHE LARGAVIDA LONCOLECHE --- \$ 39 1 lit.

Solo para consumo familiar. Hasta agotar stock.